

drucken. Die Ausstellung der Diplomzeugnisse erfolgt derzeit noch an den Dekanaten, die Studienabteilung erhält die Zeugnisse nur zu Evidenzhaltung.

**Haselbacher:** Wenn die Studierenden es wollen, wird es auch möglich sein, sich via SMS über Prüfungsergebnisse informieren zu können. Wir sind auch dabei, das Programm für die Trans-Skipts umzustellen, so daß sich der Aufwand für Studierende, wenn sie an eine andere Universität gehen, verringert.

**Neuwirth:** Damit ergibt sich die Möglichkeit, die Wege bis zur Ausstellung der Zeugnisse entschei-

dend zu verkürzen, so daß wir innerhalb der Vierwochenfrist, wie es vorgesehen ist, die Zeugnisse ausstellen können.

**Haselbacher:** Die Aktualität der Zeugnisse wird so gut sein, so schnell die Institute diese Daten liefern, was per Gesetz innerhalb von vier Wochen sein müsste. Ich glaube es ist auch Aufgabe jedes einzelnen Studierenden als Kunde, sowie der ÖH auf die Einhaltung der vier Wochenfrist zu drängen.

**Neuwirth:** Wir haben hier das Bild des mündigen Studenten, der sich um seine Obliegenheiten wirklich kümmern kann und auch die Möglichkeit hat, wenn er die Instrumen-

te in die Hand bekommt.

**Hausenblas:** Welche Möglichkeiten bietet die Personalisierung?

**Haselbacher:** Ziel ist, wenn man von Online spricht, den Studierenden eine persönliche Sicht auf ihr Studium zu geben, d. h. der Studierende sieht seinen Studienplan, seine abgelegten Prüfungen im Rahmen dieses Studienplanes. Es sollte so sein, daß Online den Studierenden hilft und sie führt, um ihr Studium optimal zu gestalten.

**Moisi:** Ich möchte abschließend noch um Verständnis von den Studierenden bitten, wenn in der Umstellungsphase nicht alles gleich funktioniert.

## Studien- und Prüfungsabteilung im Überblick

Graz, im Oktober 2000

**Sehr geehrte Studierende, sehr geehrter Studierender !**  
Ich möchte hier kurz auf einige Neuerungen des Prüfungsverwaltungsprogrammes hinweisen, die Sie direkt betreffen.

**NEU** ist der Vorgang bei der Prüfungsanmeldung : Studierende haben nun Gelegenheit, sich zur Prüfung im Web oder im Sekretariat des Institutes anzumelden (Art der Prüfungsanmeldung gibt das Institut vor). Voraussetzung bei einer Webanmeldung ist allerdings, daß die Studierenden über einen gültigen Account verfügen (Näheres dazu finden Sie unter: <http://www.tu-graz.ac.at> - Studium/Prüfungsan-/abmeldung NEU ).

**Achtung:** Es gibt keine Anmelde-terminals an den Instituten mehr !

**NEU** ist, dass ab Oktober 2000 bei einer Anmeldung zu einer Lehrveranstaltung die in den Studienplänen (**nur nach UniStG!!**) vorgesehenen Voraussetzungen automatisch überprüft werden. Hier möchte ich auf zwei Arten von Voraussetzungen hinweisen :

1. Anmeldungsvoraussetzungen für einzelne Lehrveranstaltungen

(lt. Studienplan müssen eine oder mehrere Lehrveranstaltungen positiv absolviert sein, damit eine Anmeldung zu einer Lehrveranstaltung möglich ist).

2. Nur die in den Studienplänen definierten Lehrveranstaltungen des zweiten (bzw. dritten) Studienabschnittes können vor Abschluss der ersten (bzw. zweiten) Diplomprüfung absolviert werden.

**NEU** ist das Aussehen der Lehrveranstaltungszeugnisse.

Neben den erforderlichen Lehrveranstaltungs- und Prüfungsdaten sind nun auch die ECTS-Credits am Zeugnis ausgewiesen; außerdem ist neben dem österreichischen Notensystem die ECTS-Grading Scale am Zeugnisformular ersichtlich.

**NEU** ist, dass die Lehrveranstaltungszeugnisse nicht mehr auf Unterdruckpapier gedruckt werden. Derzeit werden die Zeugnisse ausschließlich in der Studien- und Prüfungsabteilung gedruckt und ausgehändigt. Geplant ist, dass Sie in absehbarer Zeit selbst die Möglichkeit haben werden, Ihre Prü-

fungsergebnisse abzufragen und dann bei Bedarf Ihre Zeugnisse selbst auszudrucken. Die für die Behörden erforderlichen Studien-erfolgsnachweise erhalten Sie nach wie vor in der Studien- und Prüfungsabteilung.

**NEU** ist, dass nun auch die Zeugnisse über die kommissionellen Lehrveranstaltungsprüfungen und die Fachprüfungszeugnisse (Ergänzungsprüfung aus Darstellender Geometrie) ebenso über das Prüfungsverwaltungsprogramm erfasst werden. Es gibt also kein einziges händisch ausgestelltes Zeugnis über eine Einzelprüfung mehr !

Es ist mir bewusst, daß es gerade zu Beginn des Studienjahres zu einigen Schwierigkeiten kommen kann. Ich darf Sie jetzt schon um Verständnis bitten und Sie ersuchen, die Studien- und Prüfungsabteilung sofort über alle Probleme zu informieren; wir werden bemüht sein, so rasch wie möglich die Steine aus dem Weg zu räumen.

Ich wünsche Ihnen einen guten Start ins Neue Studienjahr!

Anna Maria Moisi  
Leiterin der Studien-  
und Prüfungsabteilung